
令和４年８月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和４年８月８日（月） 午前１０時１３分 

閉会日時  令和４年８月８日（月） 午前１１時９分 

場  所  愛西市役所 北館２階 会議室２－１ 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           平 野 英 治 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           水 谷 朋 和 

委 員           難 波 知 里 

  

■ 欠席委員    委 員           大 竹 節 雄 

 

 

■ 説明のために出席した職員 

  教育委員会   教育部長          三輪進一郎 

                    教育部次長         小 島 洋 志 

生涯学習課長        石 田 泰 弘 

スポーツ課長        伊 藤 義 幸 

学校教育課長補佐      廣 瀬 眞 弓 

給食センター所長      大 関 泰 夫 

          学校教育課長補佐      坪 井 靖 史 

 

 

■ 傍聴者     ２名 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

（１） 愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２） 学校給食費の見直しについて 

（３） 就学校の変更について（非公開） 

（４） その他 

 

５  閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

（委員） 

 

１．開会  

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたがお気づきの点や

ご異議はなくご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

 

３．教育長報告 

先日ＢＡ.５の対策強化宣言ということで、愛知県の宣言が出ております。 

ウィズコロナをどこまでできるか、アフターコロナでどのような対策を

していくかを悩んでいるところであります。早く収まってくれることを

願っております。 

また、東北の水害も驚くほど甚大であり、忘れてはいけないと思います。 

夏の大会では、全国大会に佐織西中学校の生徒が陸上男子２００メート

ルで出場されます。開催場所は福島県で、８月１８日、１９日となりま

す。 

本日は、議事がたくさんあります。よろしくお願いします。 

 

４．議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について を議題とします。 

 

（資料№１－５「ＷＥＳＴ ＡＩＣＨＩロゲイニング ｉｎ 愛西市」よ

り説明。） 

 

この件につきまして、ご質問ご意見ありましたらお願いします。 

 

内容はオリエンテーリングのような時間を競い、かつ設定された点数を

獲得して順位を競う競技制になると思います。 

子どもたちが参加し、上位に立ちたいという素直な気持ちを考えると、

参加賞として何か用意されてあればまだ良いですが、トロフィーがなぜ

８個準備されていたのかと、賞品の設定等について説明お願いします。 

 

賞品代４万円を確保してありますが、内訳と設定方法の聞き取りはでき

ておりません。 

 

素直に頑張ろうと望んでくる子どもたちを思うと、中途半端な大人の取

組は決して許されないと思います。 
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【教育長】 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

 

【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（給食センター所長） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

私からは、交通安全についてお話があります。 

飛び出し等があると、何のためにスポーツをやっているのか分からなく

なります。交通安全対策については、後援するにあたって条件になりま

す。ロゲイニングは他の所でもやっており参加者も多いようですが、対

策をしっかりとしていただきたいと思います。 

委員の皆様、条件付きということで承認してよろしいでしょうか。 

 

マップはこれからということですが、後援を出される前にマップが完成

されていると、もう少し検討の余地があったのではないかと思います。 

 

マップ、スタッフ、交通安全の確保等の細かいところが確認できていな

い状況で申請されているようではなかなか難しいです。 

 

その辺りのことはクリアしていただくようにお願いします。 

 

確認して次回の教育委員会にて報告させていただきます。 

 

そのような進め方でよろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

条件付きということでよろしくお願いします。 

その他後援実績のあるものですが、説明を要するものはありませんでし

ょうか。 

 

≪事務局及び全委員異議等なし≫ 

 

（２）学校給食費の見直しについて事務局お願いします。 

 

（資料№２－１「学校給食費についてのお知らせ」 

 資料№２－２「愛西市学校給食費の現状について」より説明。） 

 

この件につきまして、ご質問ご意見ございましたらお願いします。 

 

栄養価が足りないと話がありましたが、栄養価というのは鉄分のような

細かいところではなく、カロリーが９割くらいしか足りていないという
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（給食センター所長） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

（給食センター所長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

ことでしょうか。 

 

予算制約がある中で、給食の調理現場では毎月入札を行っており、その

価格を基に各家庭に照らし合わせて過不足を確認しています。入札価格

で不足が出ている場合、食材を１品減らしたり、中学生だけど小学生と

同じ分量にするといった価格調整をしています。予算上の制約から、物

を減らしている場合もございます。 

 

６月以降は暑く、部活動も一番熱が入る頃に予算の関係で食材が減らさ

れることで空腹感が襲ってくるのは、育ち盛りの子どもたちにとって厳

しい話だと思います。 

秋以降に値上げの予定をされている物が何千品目あるとの情報を聞く

と、カロリー不足を３０円の上げ幅だけでこれから本格化してくる値上

げに対応できるのかと思います。３０円の値上げだけでは、現状の穴埋

め程度になるのではないかと心配しています。 

 

現状としては、実際に想定して作った献立と、不足している献立では１

食あたりの平均値は１７円から１８円になります。 

当初、運営委員会でもその金額ベースで話をしておりましたが、各委員

からは更なる値上げが懸念されることも含めて、３０円と設定させてい

ただきました。 

また、最初の改定が平成２６年にありました。長期間にわたり同額でき

ていましたが、今後は３年から５年で定期的に検証を行い、状況によっ

ては価格改定するような形で、今後の方針も含め話をさせていただきま

した。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

令和２年から現在に至るまで、給食費の無償化があり各家庭でとても支

援になったと思うので、給食費支払いの再開と同時に値上げになると多

少の打撃ではあるかと思います。 

ただ、実際に生活していると、例えばウインナーでも量を減らして価格

を据え置いていたりと、家庭生活でも値上げに関してはひしひしと感じ

ていると思います。子どもたちの給食に対する栄養補給、量はとても重

要なことなので今回の値上げは受け止めていただけると思います。 

無償化にはなっていますが、その中でも工夫した点があるのでこれから

も気にしながら進めていくとアピールをしていただけるとさらに理解が
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（給食センター所長） 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

（給食センター所長） 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

深まるのではないかと思います。 

 

委員の中の母親代表からは、食材の価格について自分自身も身にしみて

分かっているため今回の値上げはご理解いただけているような反応でし

た。 

食材ですが、既製品を少なくして材料を自分のところで調理することを

やってきました。また地産地消、その時期の安い食材を活用することに

ついて、今後説明していく上でアピールをしていきます。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

食材の価格上昇については、皆さん十分に理解できると思います。 

ただ、不足分をどうするかとなった時に、保護者にお願いするのか、市

の補助を上げるのかについてです。あくまで給食費は食材費だけで、そ

れ以外の人件費や光熱水費等はすべて市が負担しているということです

が、実際の給食は２６０円ではなく倍以上の金額がかかっているのでは

ないかと思います。そのあたりを加えて説明し、負担のご理解を得られ

ると良いのではないかと思います。 

 

給食費としていただいているのは、食材費のみであり、調理委託費や光

熱水費等は市が負担しております。アピールをというご意見いただいた

ので、今後の説明資料の中でお知らせしていきます。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

月額にして５００円というのは、今回初めての値上げと考えると確かに

食材の値上げで理解は得られると思いますが、給食費くらいはこのまま

でという思いもあります。いきなり８００円の値上げをするよりは、第

１段階として５００円にするのがちょうど理解をいただける価格かと思

います。１食１０円、２０円が、月にして５００円の値上げ分を兄弟等

によって増える世帯もあるかと思います。その点も含めると、初めての

値上げを５００円にするのは一番理解が得られる打倒の価格と思いま

す。 

 

コストを下げられるように、市販のデザートではなく手作りに変更した

り、職員の方には対応していただいております。 

３０円の値上げ幅に関して負担のご理解をいただくことは、全体が物価
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【教育長】 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（生涯学習課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

上昇していることなので引き続き栄養価の高い給食が提供できるよう、

改めて協議していただきたいと思います。 

給食費に関してよろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

続きまして、（３）就学校の変更については非公開となります。 

 

（傍聴者２名、退室） 

 

（傍聴者２名、入室） 

 

（４）その他について事務局ありましたらお願いします。 

 

（その他資料№１「令和４年度愛西市図書館休館日について（協議）」よ

り説明。） 

 

この件についてよろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

その他について報告する内容等ございますでしょうか。 

 

（その他資料№２「地域部活動推進検討会議設置要綱」より説明。） 

 

この件について、よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議等なし≫ 

 

中学校の部活動を地域部活動に移行ということで、国や県、自治体が動

いているところですが、部活動である以上はスポーツだけでなく、文化

部も視野に入れながら進めていきたいと思っております。 

その他よろしいでしょうか。 

 

令和５年度から実施予定をしておりました、中学生体験事業は８月１日

に委託業者を決めるためのプロポーザルが実施されました。その結果、

最高得点を獲得したのが、名鉄観光株式会社名古屋中央支店でした。今
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【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後契約に向けた打合せ等を進めていきたいと思います。 

なお、契約に関しては９月議会で予算を認めていただいた後になるため、

１０月以降の契約になるかと思いますが、令和５年度の事業実施に向け

て業者が決まり、細かいところを各学校と打ち合わせをしながら進めて

いきますのでよろしくお願いします。 

 

その他ありませんか。 

 

≪事務局及び全委員質疑等なし≫ 

 

三菱ＵＦＪモルガン・スタンレー証券株式会社が金融経済教育について

お手伝いができるということで愛西市と協定を結んでおります。協定と

いうことですが、特に束縛はありません。他の学校とも自由にやりとり

するということでよろしくお願いします。 

 

検討協議会について、報告お願いします。 

 

愛西市小中学校適正化規模等並びに老朽化対策検討協議会が設置され、

７月２１日に第１回の会議、８月４日に第２回の会議が開かれました。

第１回は、基本計画の提案に向けての目的を委員に認識していただき、

第２回は、中学校が統合した場合、どのような状況になるのかといった

ところも含めた資料の提供をしました。第３回を８月１８日に開催予定

をしております。９月末まで短い期間で残り４回ほど予定をしておりま

すが、委員の皆様に検討いただきながら順次進めてまいりますのでよろ

しくお願いします。 

 

この件に着手したのは平成２６年からですが、その時の状況と今では大

きく変わりました。平成２６年度の出生数は４５０人くらいでしたが、

その後は４００人くらいに減っており、令和元年から令和２年にかけて

は１年間で１００人も減っています。老朽化も含めて検証していく必要

がありました。 

それとともに、基本計画を策定させるためのプロセスを明確にしたらど

うかと提案がありました。新たな基本計画の提案をいただくにあたり、

多方面の意見を聞きながら進めていきたいと思います。中学校の適正化

については、老朽化、あるいは地域における学校の存在意義の話をして

から着手していくことで検討予定をしております。 

議事録についてもホームページに掲載されるということですので、確認
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（委員） 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

（委員） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（部長） 

いただきたいと思います。 

その他ありませんでしょうか。 

 

検討協議会は９月末までに４回開催され、そこで基本的な内容が出てく

るという解釈ですか。 

 

そのようなスケジュールで委員には依頼しています。 

 

これは大きな問題であり、以前はもう少し期間があったかと思います。

その辺りを慎重に進めていただきたいと思います。 

 

基本計画の案ということで、提案をいただく形になります。実際、基本

計画の策定については、地域の方と話を進めながらになります。 

協議会については、本来あるべき姿や方向性について示していただきま

すが、具体的な部分については、地域の皆様の意見や教育委員のご意見

を聞いて話を進めていきます。ただ、数回の検討協議会では最終結論に

いかないと思います。段階に応じて、その都度このような会を開催しな

いといけないと思います。まずは現段階の基本計画の案を策定していき

たいと思います。 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

異議もないようですので、以上で議事を終わりたいと思います。 

 

次回定例教育委員会は、９月６日（火）１０時３０分になりますのでよ

ろしくお願いします。 

 

５．閉会 

 閉会宣言をする 

 


